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当初你是如何做出选择计算机专业的决定的？

初高中都在做算法竞赛，虽然最后没走自主招生，但计算机依然是一个不错的选择。当初的想

法就是：很有趣、很感兴趣、我之前做得还行、工资不错，于是选了CS。

你认为过去两年中接触到的课程是否符合你对计算机专业的期待，为什么？

很难说符合不符合，因为我也没有带着什么期待啦。不过有一些课程给了我惊喜，比如面向对

象就让我有“很不错的课程体验”。

你觉得计算机是你喜欢的领域吗，它是你擅长的领域吗？

毫无疑问我是喜欢计算机的，或者说是喜欢它所具有的创造力，但我不觉得这个领域是我擅长

的。初高中时我的文科一直比理科好得多，那最后为什么还选了计算机专业呢，，可能我是个
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将来你会选择从事计算机相关的工作吗？是的话给出你想去的城市、公司和岗位，否的话

给出原因

会。想去的城市很多，想去的公司也很多，现在喜欢也正在学习的是游戏开发和数据科学两个

方向，当然也希望能从事相关的工作。

自我感觉你已经具备的专业知识、技能、能力有哪些？

大致学习经历：初高中做了四年的算法竞赛，大学后虽然没有继续参加，但基本的算法和数据

结构知识仍有继续学习。大一到大二学过一年的游戏开发，主要为U3D，也学过基础的3D建



模。大二简单接触了Android开发，前端和后端开发都尝试了一下（但前端基本残废）。学校

课程中学习过MFC和ASP.Net。目前在实验室进行的是大数据方向的学习和研究。

目前会的语言是C、C++、C#和JAVA，C和C++是刷算法题（Pascal也是会的2333）；C#是

U3D开发，网页和桌面应用也会一点（真·一点）；JAVA用来做Hadoop开发，Android会个

Hello World；Python在做数据库和大数据的时候用过一点，属于半残废水平，但需要的时候

也能强行做一下；JavaScript在起初学U3D时学过，但后来就转C#了，所以跟PHP一样是能看

懂的水平。

编码外的技能和能力：竞赛和自学游戏开发及各类开源软件培养了我阅读代码、文档、和搜索

资料的能力，能扎实地面向百度、谷歌、CSDN、Stack Overflow等进行编程。Git和SVN都

能“不大熟练”地使用。

离成为一个合格的计算机专业本科毕业生，在专业知识、技能、能力上还差距哪些？

专业知识上，基础理论和前沿领域我都没有足够深入进行学习。计算机是一个仍在不断完善和

发展的领域，我觉得对新知识、新技术的追求跟知识本身同样重要。技能上，虽然学过很多，

但能称为擅长的却没有。并且，在实际的协作开发中，代码相互纠缠，效率堪忧。这点也跟我

协作、沟通能力较差有关。我在时间分配和处理并发事务上也有待提高。

对照以上你阅读的前人们的经历，你的选择是什么？

我的选择是读研。博文中有如E那样痛恨糟糕的培训机构的，也有如H那样认为本科教育并不

重要的，但他们都认同知识的重要。的确大学教育不怎么样，但正如B中所说“我们需要培养

的是自己的思考方式，而不是简单地获取知识”。在大学里或许没法直接学到工作的技能（它

也不应该是岗前培训机构），但大学里提供了许多优质的学习资源，大学生这个身份也更容易

带来更好的机会。“勿在浮沙筑高台”，我希望能有机会更扎实地理解我所使用的工具们。

在这种选择下，你认为你相比其他同学来说有何优势，有何劣势？

优势微乎其微吧...在个别方向我学的早些，有一些经验积累。

劣势是相对于工作的同学会少了几年工作经验，相对一些读研的同学起步又有些晚了。

针对你的选择，你给自己的大三设定的规划安排是什么？

大三上好好学习，继续数据科学方向的学习，刷刷六级分。之后课少了，就准备外语考试，试

试参加相关方向的比赛，以及准备实习。
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针对上述问题（2）、（3），你对这门课的期待是什么？你打算平均每周拿出多少个小时

用在这门课上，以达成你的期待以及你在（2）或（3）上的目标？

期待能与队友共同做出好东西。具体开发时间根据实际项目难度不定，但我想尽量做得更好，

而且思考是不会停止的。回想在面向对象课时，第一次合作开发一个小项目，毕竟是从零学

起，从正式开始到寒假结束前完成初版可能花了四十二个小时。

据闻软工实践的退课率极高，在选课前你了解过这门课吗？你为什么选了这门课？如果你

的队友在中途退出你会怎么做？

了解过。想学习如何合作做出一个软件，而且必选。

为了更好地应对这种情况，在开发前就需要做好各类文档的编写，敲定编码细则、概设和详设

等，确保新同学能顺利接上工作。如果新同学技术方向不符，就得按实际情况更换职责，或是

让其进行学习以适应这里的角色。

一点感想

“计算机专业需要大量时间，需要付出大量精力，也需要极大的耐心。”虽然惹人烦躁，但解

决问题后也能获得同等甚至是更多的喜悦。虽然学习计算机的初衷不一样，但我想这份喜悦是

大家共享的。

博文里技术人们的各异人生让我真切地感受到“技术不是一切”。技术只要下功夫就能掌握，

更要注意为人处事的技能，它们能让你走得更远。用技术去解决问题，而不要纠缠于技术本

身。比起技术的选择，更多的是生活的选择，毕竟没法装个虚拟机试试嘛。
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